

柏大樹

風雪に耐え、力強く成長する柏大樹のように、私たちも堂々と心豊かに生きていこう

発行
紋別市立渚滑中学校
令和6年11月26日
第8号



学校 HP

校長 久保大輔

「先入観は、可能を不可能にする」～大谷翔平選手に学ぶ～

「先入観は、可能を不可能にする。」この言葉は、MLBで活躍中の大谷翔平選手が岩手・花巻東高校時代の指導者、佐々木洋監督に伝授された言葉で、大谷選手が高校時代に「好きな言葉」として挙げたフレーズです。このフレーズは、2016年6月3日に亡くなったアメリカ合衆国の元プロボクサーで、元WBA・WBC統一世界ヘビー級チャンピオンのモハメド・アリ氏による名言の一説で、「不可能とは自らの力で世界を切り開くことを放棄した、臆病者の言葉だ。不可能とは現状に甘んじるための言い訳にすぎない。不可能とは事実ですらなく、単なる先入観だ。不可能とは、誰かに決めつけられることではない。不可能とは、可能性だ。不可能とは、通過点だ。不可能なんて、ありえない。」と共通します。

ピッチャーでもある大谷選手は、「150キロのスピードでボールを投げたかったんですけど、160キロを目標にしようと監督から言われて、最初は無理なんじゃないかと思いました。でも、練習していくうちに手ごたえを感じるようになってきて、そのうちできるんじゃないかと思うようになりました。自分で無理だと思ったら、できなかった。最初からできないと決めつけるのはやめようと思いました。」と、MLB初の「1シーズン50本塁打、50盗塁」を達成するなど、現在も未知の領域に挑戦し続けています。

私たちは日常の生活の中で、「可能」か「不可能」か、自問自答する場面が多くあります。自分の資質や能力を基準にし、成功する可能性があれば「可能」、失敗する可能性があれば「不可能」と判断し、失敗する恐れや、失敗した時のリスクを理由に、挑戦することを簡単にあきらめてしまいます。

私は、できなかつたり、失敗することが、「可能性」に近づく唯一の手段であると考えています。なぜなら、失敗した時にはじめて「どうしたらよかったのか」、「何が足りなかったのか」を考えることができます。そして、考えたことを行動に移し、やってみることで、自分の中で「不可能」であったものを「可能」にし、自分の中での「可能性」が更に広がっていきます。

「失敗」と「ミス」は全く別もの。「失敗」が「不可能」なことに挑戦した結果であるならば、「ミス」は「可能」であることに間違った判断をしてしまうことで起こった結果だと言えます。私は、子供たちはもとより教職員においても、1人1人が適切な判断と行動（「リスクマネジメント」）のもとで、「不可能」だと思うことにあきらめずに、逃げずに挑戦することを期待しています。今後も「できない」「無理だ」という先入観を捨て、自己の「可能性」を広げてほしいと願います。

（参考文献：「不可能を可能にする大谷翔平 120 の思考」ぴあ株式会社）

後期生徒総会を行ないました

11月7日（木）に後期生徒総会が行われました。新生徒会テーマは「優和」です。このテーマには「通いやすい学校」「たくさんの人と関われる学校」「みんなの意見を取り入れる学校」を創ってきたいという強い思いが込められています。総会では本部会、学習文化委員会、生活厚生委員会から出された後期活動計画案がすべて承認されました。



タイの留学生来校

10月24日（木）にタイの留学生が来校しました。1時間目のレクに始まり、国語・社会・英語の授業と一緒に学習しました。国際化が進む中、生徒たちは日本人としての自覚を持ち留学生と楽しく交流しながら他国を尊重する心を育みました。



12月の行事予定

2日	月	第2回学校評価
4日	水	新入生体験入学
6日	金	学力テスト（3年） 専門委員会
9日	月	第2回学校評価回答期限
10日	火	二者懇談
11日	水	スクールカウンセラー来校 二者懇談
12日	木	教育支援アドバイザー来校 スクールソーシャルワーカー来校 特別支援委員会
13日	金	ICT支援員来校 二者懇談
19日	木	校内研修 定時退勤日
20日	金	終業式
21日	土	冬季休業（～1月14日）
27日	金	学校閉庁日
30日	月	年末休日（～12月31日）

PTAレクがありました

11月15日（金）に、PTAレクを行いました。当日は多くの保護者の方にご参加いただきポッチャで大いに盛り上がりました。



職員紹介

11月14日（木）から榎本朋子（えのもと ともこ）先生が音楽の教科指導で来ておりますのでご紹介いたします。榎本先生は毎週木曜日に来校されます。



本業はふれあい教室の指導員です。11月から週に一回音楽の授業を担当することになりました。これまで小規模の中学校での勤務が多く、また音楽を教えるのは12年ぶりということで、授業のたびにわくわくしています。音楽の楽しさを少しでも生徒たちに伝えていければと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。